



Póker político

Matias Pascal

Política de pactos secretos: ¿Dante Delgado vendiendo el futuro de su “movimiento naranja”?

En el turbulento y a menudo impredecible mundo de la política mexicana, la última jugada de *Movimiento Ciudadano (MC)* ha levantado más de una ceja. La nominación de *Jorge Álvarez Máynez* como su candidato presidencial para las elecciones de 2024 es un movimiento que, para muchos, sabe a bluff. Es el típico all-in de un jugador que parece tener una mano más débil de lo que intenta proyectar. La pregunta es: ¿Qué cartas esconde Dante Delgado bajo la manga?

Veamos la mano actual. *Álvarez Máynez*, a pesar de su juventud y ascenso político, no es precisamente un as bajo la manga. Su carrera, marcada por un itinerario político que se ha paseado por diferentes partidos, incluyendo el PRD, Nueva Alianza y PRI antes de su llegada a MC, se asemeja más a un jugador que cambia constantemente de estrategia, sin una línea clara. Su oposición a iniciativas clave de *López Obrador*, incluyendo la polémica reforma electoral, demuestra que no le teme al juego fuerte, pero ¿es suficiente para ganar la partida presidencial?

La retirada de *Samuel García* del juego fue una sorpresa para todos. Con un perfil más alto y un carisma que resonaba especialmente entre el electorado joven, su presencia en la mesa de juego era una apuesta más segura para MC. Pero en una vuelta inesperada, *García* decidió retirarse, dejando un vacío que *Álvarez Máynez* difícilmente parece capaz de llenar. En el póker político, este cambio

de última hora es una jugada arriesgada que podría costarle caro al partido.

Pero aquí es donde las cosas se ponen interesantes. En el fondo, muchos ven la mano de *Dante Delgado*, el veterano jugador detrás de MC. *Delgado*, conocido por sus estrategias y maniobras políticas,

parece estar jugando un juego diferente. ¿Es posible que su verdadero objetivo no sea llevar a MC a la presidencia, sino más bien servir de comodín para otro jugador en la mesa, específicamente para *Morena* y *Claudia Sheinbaum*?

Las especulaciones sobre un posible acuerdo entre *Delgado* y *López Obrador* son el elefante en la sala. Aunque no hay pruebas concretas de un pacto, la política es un juego de percepciones y señales. La nominación de un candidato con menor peso electoral por parte de MC podría interpretarse como una jugada para dividir el voto opositor, beneficiando indirectamente a *Morena*. En términos de póker, sería como jugar una mano débil a propósito, para favorecer a otro jugador.

El problema con este tipo de jugadas es que, aunque pueden parecer astutas a corto plazo, a largo plazo pueden dañar la credibilidad y la confianza en el jugador. La política mexicana necesita transparencia y líderes que jueguen limpio, que busquen ganar la



partida con propuestas sólidas y un juego abierto, no con trucos bajo la mesa.

La jugada de MC con Álvarez Máynez podría resultar ser un bluff caro. El electorado mexicano, cada vez más astuto y exigente, está cansado de los juegos de poder y las estrategias oscuras. Quieren líderes que jueguen con cartas abiertas, que tengan propuestas reales y que estén dispuestos a luchar por sus intereses.

En conclusión, esta movida de Movimiento Ciudadano con Álvarez Máynez

podría ser un verdadero bluff en la partida presidencial de 2024. ¿Será una estrategia maestra o un tiro por la culata? Sólo el tiempo y el electorado podrán desvelar el verdadero valor de esta jugada. Pero una cosa es segura: **en el póker de la política mexicana, jugar con cartas ocultas puede ser un juego peligroso.**

Así que manténganse al tanto, porque en este juego cada jugada cuenta, y en el final, las cartas siempre muestran su verdadero valor. ¡Nos leemos mañana! ¡Ciaooo!



Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial por Movimiento Ciudadano